

Año VII—Número 1789

Quito, República del Ecuador

Lunes, 18 de Noviembre de 1907

Calendario de "El Tiempo" PARA 1908

Se encuentra ya á disposición del público este acreditado calendario, nitidamente impreso en nuestros talleres de Guayaquil, con licencia y recomendación de la autoridad eclesiástica, que lo ha examinado y revalidado, como los anteriores, con sumo esmero y escrupulosa prolijidad.

El calendario de EL TIEMPO, desde el primer año de su aparición, se ha distinguido por su abundancia, exactitud y precisión de sus datos cronológicos, históricos, políticos, físicos y astronómicos.

El precio de cinco centavos ejemplar, cuenta centavos la docena, y cuatro sueros la gruesa, ponen al calendario de EL TIEMPO, al alcance de los pobres y de los comerciantes de dentro y fuera de la capital, que deseen hacer buen negocio.

Casa penitenciaria

COLABORADO

Ya que nuestras circunstancias económicas no permiten levantar los talleres del Panóptico á mayor altura, debemos, por lo menos, trabajar, sin descanso, por organizarlos á medida de nuestros esfuerzos, á fin de establecer el trabajo en la clase delincuente que, bajo la sanción de las leyes, reside en la casa penitenciaria.

Organizado el trabajo en las mejores condiciones, habremos atendido una de las más urgentes necesidades, en bien de los reclusos, cuyo porvenir, bajo la influencia del bien, llama con justicia, la atención del supremo gobierno que hoy rige los destinos del país. Esta necesidad, por inaplazable, ha sido atendida con recomendable patriotismo por el caudillo radical, mediante la orden de pago de la cantidad de mil doscientos sueros señalada para la adquisición de herramientas y más útiles, en la ley de presupuestos, vigente hoy en la república.

"Mantener al preso en actividad física é intelectual, honesta y productiva, el mayor espacio de tiempo posible, durante todas las horas que no sean absolutamente necesarias para el reposo, debe ser el ideal de la Penitenciaría, pues la ociosidad es el enemigo más temible de la reforma carcelaria del delincuente." Es, por tanto, uno de los deberes principales de todo gobierno, atender esta necesidad, como medida regeneradora y prácticamente útil y provechosa en pro del criminal condenado á prisión.

Si el trabajo es una virtud que engrandece y dignifica los pueblos, "el taller carcelario, convertido en escuela práctica de artes y oficios, produce todavía para el recluso, que no tiene profesión manual, el beneficio individual de la habilitación para la lucha de la vida libre."

Y, así como "el trabajo debe ser, la ley inexorable de las cárceles," así también, la economía es para el hombre otra de las necesidades indiscutibles, que, con justicia, llama la atención de los gobiernos y la sociedad, con el mismo interés

con que se implantan industrias útiles y provechosas en los pueblos; porque, si el trabajo honrado es la causa, la economía debe ser la más elevada y benéfica de las consecuencias bienhechoras, cual resultado de las labores del que se entrega á una ocupación honesta y productiva.

Esto, y la creencia de que cumplimos con un deber, nos obliga á manifestar al supremo gobierno la conveniencia de establecer en la Casa Penitenciaria, una caja de ahorros, á cargo de un empleado que designe al efecto, á fin de que, encargándose de la venta de las obras trabajadas, compre también los útiles necesarios para la confección de obras, reservando, con llave de oro, una parte del valor de la obra, en beneficio del trabajador, para que éste, al obtener su libertad, tenga un fondo seguro con que atender sus necesidades, sin apelar á nuevos y vergonzosos crímenes, obligado por la hambre y la pobreza en que sale del panóptico.

Observándose el sistema que apuntamos, fácil sería, por otra parte, el que los presos ofrezcan al gobierno y al público una exposición anual de todos sus trabajos á la terminación del año escolar.

Este acto estimulador, sobre despertar interés y competencia en los trabajadores, pondría de relieve la reforma moral de éstos; acto para cuya consecución ventajosa, no se necesitaría de otro gasto que el que demanda la dotación, por sólo un trimestre, de un carpintero y un zapatero, hábiles entrambos, que dirijan, como maestros, los talleres destinados á estas artes.

Sometemos, pues, al criterio del magnánimo gobierno del señor general don Eloy Alfaro, estas observaciones, convencidos de que, al hacerlo, no cumplimos sino con un deber de patriotismo, atendidas las ventajas que se obtendrían con estas reformas útiles é indispensables en nuestro concepto.

De desear sería también que la prensa, con criterio desapasionado y recto, intervenga, en auxilio de nuestras observaciones, con el mismo interés con que es indispensable atender todo asunto relacionado con el bien público.

Servicio cablegráfico

Brasil

Rio Janeiro.—En celebración del aniversario de la república, estuvo la ciudad profusamente engalanada. Hubo por la mañana una gran parada militar, á la cual concurren el presidente, los ministros de estado y el cuerpo diplomático.

La delegación Uruguaya fue aclamada.

El Brasil ha ofrecido en venta á la Gran Bretaña sus acorazados, aun cuando no se ha publicado ninguna exposición oficial al respecto.

Estados Unidos

San Petersburgo.—La próxima sesión de la Douma se efectuará el 18 de este mes. El presidente fue recibido por el Zar en el palacio de Zarkosolo.

La inauguración del parlamento se verificó ayer, provocó poco interés y se hicieron muy escasos comentarios. Varios periódicos comentarán acerca de la inestabilidad del parlamento.

Hay agrupaciones en cuyo centro se dice que la pauta partidista ha sido designada sin fijarse, particularmente entre los octubristas y los conservadores. Gran concurso de agrupaciones se pronostican para una temprana fecha. Un incendio de origen desconocido estalló en los arsenales, esta mañana, destruyó dos cañoneras y ocasionó varias averías á varios otros buques. Posteriormente se desencadenó otro incendio que duró cinco horas.

El acorazado "Paul 1^o" que estaba anclado en el río, esperando su coraza y artillería pudo con dificultad ser salvado por los bomberos.

Muñecas

ALGUNAS IDEAS ACERCA DE EDUCACION

VII

Siempre que la indiscreta realidad levanta el velo de lo que la intranquencia considera todavía como inatacable y sagrado, suelen los falsos prosélitos de una religión cualquiera poner el grito en el cielo y ver prevención ó mala fe en la honrada y franca exposición de hechos que, apoyándose en la verdad, sacan triunfantes á la prolija observación. Por esto, me abstengo de nombrar, con sus pelos y señales, los establecimientos docentes á cuyos vicios de educación he aludido muy á la ligera.

Para continuar con una labor que conjeturo plausible y leal en el fondo, por más que la forma carezca de amenidad y galanura, sírvame de ejemplo algún plantel de educación, regentado por maestras que, encerradas en las estrecheces de conciencia, como en las de un claustro, ignoren los combates de la vida práctica, los conocimientos que para vencer son precisos y el rumbo que la civilización imprime á la mujer en países florecientes.

Atraviesa una niña el vestíbulo del colegio á donde va á internarse. Entre otras cosas que modifican su carácter, lo primero que aprende es á amar. No se crea que esta noble pasión es como lo exige la naturaleza; si quiera afectos puros de una alma soñadora y virginal. Su amor es místico, excéntrico, absurdo. Teresa de Jesús expuso que el infierno es el lugar donde no se ama. Pero el amor de las precoces educandas, aunque poblado de quimeras, está lejos del de la divina Doctora carmelita.

Amanse las alumnas entre sí, buscando, en la más simpática, una confidente á quien confíar sus sueños infantiles, en medio de la pantomima, amatoria de los requiebros, de las cartitas, de los celos y ósculos pudorosos. Suele enfriarse el amor y ábrese entonces la válvula del enojo baladí, por la que respiran las pasiones en embrión. Coartándose en las clases, juntas en la capilla, vecinas en el dormitorio, no se habían ni quieren verse. El resentimiento de juego, fermentando poco á poco en el alma, conviértese en odio serio y duradero.

El afecto que se dedicaban las alumnas, transmítese á las profesoras. Según su mayor ó menor bondad y simpatía, transfórmanse éstas en inconsistentes ídolos de sus discípulas.

—Leocadita, ¿quién es tu querida?

—Mi madre Niquito, amorcito, tan buena que es.

—¡Atatay! qué ha de valer! Mi querida es la madre Zutanita, tan agradada y de buen carácter.

—La mía es la Perenceja, de ojos tan vivos y de genio tan complaciente.

Diálogos parecidos se escuchan, á diario, en las adorables charlas juveniles é intimidad de las amistades de internado.

No sé cómo califique la ciencia á esta fibra amoratoria, á esta monomanía del cariño, fisiológico y temprano despertar de la naturaleza; pero lo evidente es que las enamoradas colegiales ejecutan actos de abnegación, de locura increíbles

por complacer á sus queridas. Cítanse casos, que he oído de boca de varias protagonistas de estos dramas amorosos, que sería inverosímil, imprudente y hasta ridículo reproducir. Cualquier prenda de vestir, flequillo, hilacha, cabello de la estrella de sus insanas visiones y febriles pensamientos tiene poder mágico y es talismán de mayor eficacia que la maravillosa lámpara de Aladino. Lo guardan con veneración y le besan con tierno afecto. Los menudrugos que desprecia la adorada los devora con avidez quien por ella muere en el silencio. Una niña bebióse el agua sucia de la alfajaina donde su querida se lavó la cara!

No son raros los juramentos á la manera de los escitas y los ensayos de primitivo tatuaje con la sangre de la vestal á quien aman.

Con una palabra, convencionalismo, reticencia de tres letras que todo lo allana, alcanzan las alumnas lo que quier.

Por.....por.....; y esto basta para obrar prodigios. Ese por esconde una Fulana, un nombre elíptico á cuya velada evocación se abren las puertas de lo imposible. Por.....por.....quiere decir, por la madre Barbarita, Teresa de Jesús, Eulalia, etc., etc.

De estas reconcentradas afecciones brotan, como causa para agradecerlas más, los regalos fomentadores de la pasión, que empiezan por ser piadosos: ora un recuerdo, he aquí la palabra favorita; ora un símbolo de cumpleaños; ora un testimonio de felicitación por cualquier acontecimiento ó fiesta del plantel, con arreglo al martirologio de la institución ó la idiosincrasia de la profesora predilecta: alegorías religiosas que representan ya santos del calendario, ya emblemas de la eucaristía, ya pasajes de la pasión, ya retratos de fundadoras de monasterios, cooperadoras de archiefradías ó de la causa del sacratísimo corazón de María, del diligentísimo pastor Jesús que lleva sobre sus hombros á la maná y blanca ovejilla que se descarriló por zarzas, andurriales y ajenos arriates.

Crúzanse, entre maestras y alumnas, las oraciones selectas, las máximas cortas, los lemas místicos, con rasgos biográficos y anécdotas de beatas en camino de canonización; las estampitas, unas de seria factura, otras de orla calada y cintas relumbrantes, todas de pacotilla, que llevan, al reverso, la consabida inscripción ó dedicatoria, que envuelve, aunque con letra garrrapatada alumna declara mación amistosa ó galantería de Tenorio invertido.

¿Corresponden ó no las favorecidas con tanto cariño al amor de sus ciegas devotas?

¿Descienden ó no de lo alto las divinizadas deferencias, so pretexto de premiar la aplicación, la buena conducta, el exacto cumplimiento de los deberes de las súbditas?

Más también como, lógicamente, los superiores son más positivistas que los inferiores, la bondad gratuita que aquellos demuestran por éstos es un reclamo comercial.

Sin sentir, se enseñorea la propaganda del culto. Lo recomiendan con milagros recalcados hasta la saciedad, portentosos acaecidos en lejanos países.

Para mejor disimulo del negocio, rezan de continuo, entre las devociones comunes, las que notan que van surgiendo en particular, aquí y allá, en el campo místico.

Una vez preparado el terreno, siguen desempacando las grandes revesas de artículos religiosos procedentes de mercados europeos: santos flamantes con mil títulos de valía por las obras tau-matúrgicas que ejecutan etc., etc., rosarios de concha de perla, chucherías benditas, cuadros fantásticos de terciopelo, esculturas diminutas, libros piadosos con guarnición dorada, devocionarios, la mar.

Distribuidos á buen precio entre las escolares, ilustran, edifican y educan mucho más que un cuaderno de historia, de moral, ó un tratadito de cocina. ¡Ya lo creo!

A fin de que no se resfríe la predilección, las obsecuentes alumnas compran

aquellos objetos que fueron importados para la pingüe reventa.

Abadiendo á esto la afición provocada de antemano, el éxito es completo. Del colegio al hogar, media sólo un paso. Extiéndese el comercio é inunda, como un torrente, á la sociedad que heredó idéntica educación.

Los confesores ayudan el beneficio, dando, desde el saludable tribunal penitenciario, orden terminante de encomendarse á tal santo, consagrarse á esotro, ponerlo á un tercero de guardián á la cabeza del lecho, listo á velar el sueño y evitar las pesadillas.

Convíertese, pues, en necesidad de conciencia el consumo de aquellas espirituales mercancías.

Estuvo en boga (y juzgo que, hoy por hoy, no ha cesado la demanda) el Niño de Praga, artículo que se agotaba, tan productivo era para la alcancía de las comunidades que, sin escrupulos, ejercen disfrazada simonía.

Aun andan por ahí minúsculas esculturas del Niño de Praga, que son novedad y delicia para las chiquillas. Compran el juguete venerando para proclamarlo, corre las muñecas, como ángel tutelar.

¡Fetiquismo sin culpa de la brillante y cándida imaginación infantil!

¡Santas bujías de oriental efecto entre las pequeñeas!

Llámase la atención de las más grandecitas por otro lado.

Picándolas el amor propio, se las enseña á confeccionar d teates ó agnus dei artísticos.

Vendible es la mercancía, sobre todo si se la anuncia como antídoto contra las tentaciones mundanales, símbolo sagrado que nos pone á cubierto de toda insinuación diabólica y nos protege cuando amurca el bravo Satanás.

Llueven las leyendas piadosas, las conserjas edificantes. Ayer la vicjesita Mengana resbaló al pisar un cuesco de aguacate. Fuése de bruces contra las piedras y se abrió el cráneo. Por fortuna, ocultaba, prendido al pecho, un detente soberano. En efecto, la mano de Dios se detuvo, se aplacó su ira, paralizó el brazo de su justicia, y obrando la misericordia inabita, la anciana averiada no sufrió gran cosa: revocóse la dura sentencia de muerte repentina, pues falló á los quince minutos del suceso, en memoria de los quince sábados y misterios.

Difúndese, además el amuleto, por ser obra de la fulanita, que ha salido tan hábil, especialidad de la peregrina. Así el artículo adquiere más reputación y simpatía.

Finalmente lo respantean bajo la solapa inferior de la levita ó amianina del papacito, como un recuerdo. Después, circula el detente entre los hermanos y demás miembros de familia, en las diversas piezas de indumentaria apropiadas, escondido convenientemente. Y con sólo esto la ciencia adelanta en autoóvil, la ilustración camina en ferrocarril, los quehaceres domésticos obran por casalmo, el arte viaja en acropiano, se llenan las necesidades de la casa, los guisos resultan más sabrosos espontáneamente y sin preparación alguna, hueca el puchero, las habitaciones se desempolvan y engalanan de por sí y la ropa remiéndose de apoyo ¡Oh, prodigio!

SERVICIO TELEGRAFICO

Guayaquil, noviembre 16.— Señor director de EL TIEMPO. Quito.— El editorial de EL TIEMPO de hoy trata sobre las farsas y embustes del corresponsal de "El Comercio" de Lima en este puerto, en asuntos de nuestra política interna, solo por desprestigiar al país y al gobierno ante el concepto de otras naciones; pues "El Comercio" de Lima, publica un cablegrama dirigido de aquí, en que se dice tener informes que el juicio arbitral en el asunto ferrocarril, dura-

EL NUEVO BAZAR AMERICANO.—Para este almacén, que representa en el Ecuador el EASTMAN KODAK COMPAÑIA de los Estados Unidos, ha llegado máquinas de retratar de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía: como placas de vidrio y de películas, papel Solio y Velox, fondos de nubes y bosques, trípodes, tarjetas, planchas-ferrotipo, tubos "M. 2," linternas, polvos, ácidos, aditamentos para bustos, sujeta-placas para Kodaks, álbums artísticos para retratos, cubetas, prensas, graduadores, polvos para desarrollar, solución para desarrollar y fijar papel solio, y demás útiles.—En este almacén se encuentra un gran surtido de abarrotes y conservas de toda clase; galletas, chocolate, caramelos del extranjero y de la fábrica La Italia á precios sin competencia.—Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por mayor y menor.

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

rá seis u ocho meses, en cuyo transcurso ya llegará la línea á Quito, no siendo el tal arbitraje sino una farsa.

Tontería, ignorancia ó refinada mala fe, envuelve dicha afirmación. Los ecuatorianos honrados hemos observado con serenidad el procedimiento del gobierno en este asunto, y todos estamos convencidos de su acierto en la disposición de arbitraje y de la honradez de los delegados. Solo las pasiones políticas desencadenadas, y alimentadas también por las intrigas del corresponsal aludido pudieron avanzarse á tanto; pero por fortuna, en el exterior, se tiene cabal idea de las cosas de aquí y se conoce ya al vicho venenoso del corresponsal de "El Comercio," pagado para morder á traición en la honra ajena y tra bajar contra el país en cuyo suelo goza de impunidad.

—Publica además, una solicitud de los habitantes de Huigra, pidiendo que á esa parroquia se le ponga el nombre de "Parroquia de Alfaro."

—Personas honorables de Junín dan una muestra de confianza á favor del señor gobernador don Marcos Antonio Andrade, pidiendo al señor general presidente de la república, no haga caso de las intrigas y lo conserve en el puesto.

Guayaquil, noviembre 17.—El mismo en su editorial trata sobre el comentario que hizo "El Telégrafo" de la patriótica invitación del señor presidente de la república con motivo de la celebración del primer centenario de la independencia.

No hay motivo ni razón para que "El Telégrafo" quiera hacer aparecer como cosa nueva y desusada el levantado y noble lenguaje del general Alfaro, que siempre ha empleado. Dice el colega que para que los ecuatorianos no hagan oposición, es menester ofrecerles garantías. ¿Y cuándo no las han tenido?

La misma oposición, las tuvo amplias, absolutas, para su nefanda labor, que privó la paz durante mucho tiempo y que sembró los odios y las venganzas que hoy queremos desaparezcan.

Convénzase "El Telégrafo" que no hay tales partidarios de las medidas violentas, que él dice, existen entre los adictos al gobierno: todos queremos que la paz y la concordia sean una hermosa realidad.

—Hoy á la una de la tarde partió el crucero chileno "Casma" á Valparaíso. El sentimiento de que están poseídos todos por la ida de este buque y simpática oficialidad de él, es profundo. Numerosa concurrencia invadía la orilla del río, desde el conchero hasta las peñas: varios vapores fluviales, llenos de gente, fueron hasta Punta de Piedra á despedir al buque y marinos chilenos, quienes dejan aquí los más gratos recuerdos por su distinguido comportamiento. *Corresponsal.*

Sociedad Tipográfica del Pichincha

Solemne y gratísimo resultó, en la noche del viernes último, el acto de posesión del nuevo Directorio de la Sociedad Tipográfica del Pichincha, fundada el 15 de noviembre de 1904.

La ceremonia se verificó en el local propio de dicha sociedad, con la concurrencia de sesenta miembros, y amenizada por la banda de la artillería Bo-

livar, galantemente ofrecida por el objeto.

El salón estaba adornado con elegancia, y en su fondo veíanse entrelazadas las banderas nacional y la de la asociación tipográfica formando como un marco en cuyo centro se destacaba el retrato del inolvidable señor José María Sanz, primer presidente de la sociedad. Al pie del retrato estaba la mesa de los dignatarios.

Instalada la sesión y leída el acta la junta anterior, el señor Carlos E. Moncayo, presidente de la tipográfica, resignó el cargo, expresándose en los siguientes términos:

Señores:
En cumplimiento del precepto consignado en el artículo 40, inciso 11º de los estatutos de nuestra sociedad, séame permitido dirigirme á mis respetados consocios para siquier no sea sino someramente, hacer la exposición de las encontradas luchas que ha tenido que sostener mi administración.

Después de un período de transición violenta y por un movimiento de reacción de los miembros que componen esta sociedad, fui elevado al honoroso puesto que hoy declino; y ese mismo movimiento reaccionario ha entrabado tanto mi acción administrativa que me ha impedido hacer todo el bien que hubiera deseado á la Sociedad de mis más ardientes simpatías, pues que se halla compuesta de amigos y compañeros con quienes he compartido, en diversas épocas, ya las fruiciones gratísimas que proporciona el trabajo, como también las penalidades inherentes á esta clase de luchas por la existencia. Mas, sino se ha podido dar pasos de ciclope en bien de esta simpática asociación, por las razones anotadas y por otras [que no se ocultan á la penetración de mis consocios, por lo menos el directorio de esta Sociedad, elegido para el período de 1906 á 1907, ha sido la Vestal que ha procurado mantener vivo el fuego sacro del amor al trabajo y á la asociación, dualidad hermosa que, entrelazándose,—forma la felicidad y la grandeza de los pueblos. Y, francamente, señores, debido á la tenaz insistencia del directorio que hoy da término á sus labores, y á pesar de la sordida y censurable maquinación de muchos espiritusbardes ó sin la grandeza de alma que impele al sacrificio, si es necesario, para procurar el bien de los demás, la Sociedad Tipográfica del Pichincha, será, en no lejano día, la antorcha que luzca y convide á todos sus hermanos que se sientan al banquete diario del placer en el trabajo, á darse el abrazo de unión fraternal que los dignifique y levante. Y, hé aquí, señores miembros del directorio elegido para 1907 y 1908, la labor encomendada á vuestro patriotismo é indiscutibles luces; con tanta mayor razón cuanto que pasó ya la tormenta y viene el tiempo de calma y de bonanza á prestaros su ayuda poderosa para que labréis el bien de vuestros hermanos. Y la experiencia adquirida? Ahí, era preciso que el azote fastigador de múltiples sufrimientos, que la tea de la discordia se cerniera sobre los campos de esta importante asociación, para que surgiera la experiencia, que es la misma sabiduría, cuando aquella ha brotado en campos fecundos y preparados para el bien.

Otra de las circunstancias que me impele á augurar que esta Sociedad seguirá en el porvenir á sus destinos más altos, es el tino que ha manifestado en la elección de sus dignatarios; en efecto, todo el personal directivo elegido para suceder al que hoy termina sus labores, se halla compuesto de elementos de verdadero progreso, de soldados aguerridos en las faenas del trabajo y que por experiencia propia saben cuanto cuesta surgir al amparo tan sólo de los esfuerzos personales. La asociación forma el hogar, estimula la riqueza, ilustra y fortifica el espíritu: arrojémonos pues en brazos de ella, compañeros, y por lo menos tendremos manos cariñosas que enjuguen nuestro llanto, corazones que se apiaden de nuestros infortunios y brazos que nos conduzcan amorosos hacia la mansión del descanso de la materia.

Señor presidente, señores miembros del directorio, entrad en posesión de vuestro elevado carácter.

Luego el señor Miguel Angel Endara, presidente electo, tomó posesión de su puesto pronunciando el discurso que sigue:

En los solemnes momentos de hacerme cargo de la Presidencia de la simpática institución que quiso honrarme con su confianza, natural es que dé á conocer la voluntad que me anima y el sendero por el que pienso caminar, con-

tando siempre con vuestras laces y vuestro decidido apoyo. Mi programa es de unión. Anhelo que el estrecho lazo del compañerismo, como un anillo de hierro, úna á todos sólidamente. Con el imperio de la paz que se destierren las falsas emulaciones, los resentimientos y encontrados pareceres en lo tocante á la disciplina y progreso de la Sociedad.

Sin inculpar á nadie, pero con el recuerdo de hechos que no podréis negar, debo, señores, expresaros, franca y llanamente, que me hago cargo casi de un cadáver. Acompañadme, ayudadme para emprender con el más vivo entusiasmo, á resucitarlo; empresa noble de suyo que necesita de vuestra cooperación.

Dos años ha que la importante sociedad "Tipográfica del Pichincha" duerme el sueño de la inercia, de la falta de compañerismo; sueño profundo que quiere asemejarse al de la muerte.

A vosotros toca, nobles obreros del pensamiento que con vuestra labor civilizadora contribuís á alumbrar el mundo, á vosotros, digo, os toca reanimar al nuevo Lázaro, á fin de que, levantándose del marasmo en que yace sepultado, recobre nueva vida y dé señales inequívocas de progreso, por medio de la prensa, de las conferencias y de cuanto aprendizaje sea menester.

Apoyad, señores, á la fundación de un periódico destinado á poner de manifiesto el progreso de la sociedad ó la continuación de *El Tipógrafo* que, como un meteoro, tuvo vida fugitiva é iluminó por breves momentos el cielo de nuestra sociedad!

Eternos deben ser los vínculos de amistad, filantropía, consideración mutua y oportuno socorro entre los tipógrafos, cuyo trabajo no se concreta sólo á la materialidad de la acción, sino que pone también de su parte la espiritualidad de la inteligencia, por donde quiera que se levanta la antorcha de Gutenberg, como un faro de inextinguibles resplandores.

Con indisoluble armonía, con firme constancia, la sociedad Tipográfica, llegará á ocupar el puesto que merece entre las demás asociaciones análogas de la capital.

Que el soplo vivificador del trabajo nos anime, á fin de que la indiferencia se convierta en entusiasmo, la desunión en compañerismo, el egoísmo en nobleza de miras y de aspiraciones.

Luchemos, señores; pero en santa guerra y en bien de los asociados; y el triunfo recompensará nuestros esfuerzos.

También los señores Geselino Dávila, reelecto secretario de la sociedad, José Antonio Rodríguez y José B. Bastidas pronunciaron los primeros un magífico discurso y el último una poesía, que por la estrechez de nuestras columnas nos privamos de darlos á conocer. Terminado el acto á las nueve y media de la noche, todos los concurrentes acordaron acompañar en corporación al señor Enlara hasta su casa; cortesía que fue galantemente correspondida por este caballero y su muy apreciable esposa, señora Rosa Garzón, prolongándose con esto la reunión hasta horas muy avanzadas de la noche, en que todos los acompañantes se despidieron llevando los más gratos recuerdos de la exquisita cultura con que habían sido tratados por su nuevo presidente y su digna familia.

Movimiento de Policía

puntos de nuestro reporter el día de ayer

Que tal don Manuelito? Por qué está usted detenido?

—Pues, señor, por poca cosa, ultrajé á mi mujercita: sólo mi alma no le dije...

Y ella qué le contestó? Nada? Ajajaj... sólo que me puso en manos de la policía. Pues lo siento don Manuel.

—¡Aló! doña María! mi pregunta no le asombre, ¿por qué negaba su nombre y ultrajó á la policía?

No lo sabe, pues lo siento, al fin estará guardada, como paloma enjaulada, lanzando quejas al viento.

—Panchito Tansiguano, destazador, por qué tan presandito en esa bartolina? por estafa dice? cuanto? pues, señor, no me acuerdo, porque todo lo he gastado. Pues, amigo, me ha dado lástima, voy á abogar porque no le saquen de ese encierro, es usted un ingrato que mere reclusión perpetua.

—La Medina lo abofetó á Andrade y este pidió á los policiales que se lo quitaran porque... si no... sufriría más sopapos!

—El pobre García, que cuando bebe, ve

The Guayaquil and Quito Railway Company

Desde esta fecha se restablece el servicio de trenes para pasajeros y carga, entre Guayaquil y Chasqui y viceversa, de acuerdo con el Itinerario de la Empresa.

Archer Harman.

Huigra, Noviembre 12 de 1907.

1022-v. 30

The Guayaquil and Quito Railway Company

TARIFA ESPECIAL DE FLETES

Para partidas de 2.000 libras de carga de Guayaquil á las siguientes Estaciones, despachadas por un solo Embarcador y destinadas á un solo Consignatario:

AVALÚO POR 46 KILOGRAMOS—UN QUINTAL ó 5 PIES CÚBICOS

	1º	2º	3º	4º	5º
Cajabamba...	2,00	1,75	1,56	1,20	0,74
Riobamba.....	2,05	1,80	1,65	1,34	0,83
Ambato.....	2,40	2,18	2,05	1,60	1,06

NOTA.—Esta tarifa no incluye los gastos de embarque y desembarque de diez centavos el quintal.—J. N. CLAGGETT, Agente General de Fletes y Pasajes.—Huigra, Octubre 26 de 1907.

PARA EL PUBLICO

Tarifa especial de fletes para carga entre Guayaquil y las siguientes estaciones por carro entero de 30.000 libras, despachado por un solo embarcador y destinado á un solo consignatario.

AVALÚO POR 46 KILOGRAMOS—UN QUINTAL ó 5 PIES CÚBICOS

	1º	2º	3º	4º	5º
Yaguachi.....	0,17	0,16	0,13	0,10	0,06
Huigra.....	0,90	0,90	0,85	0,65	0,40
Cajabamba...	1,90	1,50	1,50	1,20	0,74
Riobamba.....	1,90	1,50	1,50	1,20	0,83
Ambato.....	2,25	2,05	1,95	1,50	1,00
San Miguel...	2,47	2,25	2,12	1,67	1,17
Latacunga....	2,55	2,32	2,18	1,73	1,21
Chasqui.....	2,72	2,47	2,30	1,85	1,30

NOTA.—Esta tarifa no incluye los gastos de embarque y desembarque de diez centavos el quintal.—J. N. CLAGGETT, Agente General de Fletes y Pasajes.—Huigra, Octubre 26 de 1907.

1011-v. n.

PROXIMAMENTE LLEGARA

—EL— GRAN CIRCO ZIEGLER

Director: E. OSAMBELA

En su elegante y cómoda Carpa con luz propia y focos eléctricos se instalará, en la PLAZA DE SAN FRANCISCO

TREINTA ARTISTAS DE AMBOS SEXOS

Caballos en libertad, Perros y Monos sabios

Todos los trabajos modernos y variados

VEANSE PROGRAMAS

Quito, noviembre 6 de 1907.—1018-v. 30

Enrique Ferrer, Representante.

Acaba de llegar á la tienda "La Barcelonesa" situada en la carrera Bolivia junto á la plaza de la Independencia, un buen surtido de Mallorcas de España, vinos Burdeos, Jerez, etc.

Francisco Llopart Milá

(Proveedor de los Reyes de España)

1012-v. 30

diablos azules, estropeó bárbaramente á su hermana y por esto fue á visitar la pocilga de todos los desbordados.

—Adolfo Troya, estaba perdiendo la cabeza ya, con la música destemplada del carrusel, y quiso entrarse escondido, haciendo agajero en la tolda, para librarse de ese ruido, dañándole. Pero oh! desgracia! cuando apenas sacaba la cabeza, le cayó la policía.

—Dimas bajó de la cruz con dirección á chiroua, por haberle estropeado al gendarme; el comisario lo crucificó de nuevo con la multa y su prisión.

—María Eugenia, con la prosa más grande andaba estorbando con su canasto en la vereda; no quiso obedecer al policía, se burló de los gendarmes y al fin marchó en paso de parada, á la casa del jabonero.

—Al celador número 227, se le pusieron los pelos de punta, oyendo un ruido á media noche y junto á él. Quiso huir, gritar morirse, pero nada de

es; más le venció la curiosidad, que el miedo y se acercó á ver lo que era, pero oh! sorpresa! encontró que Juan Serrano se hallaba afanado en falsear los candados de una cantina.

—Carmelita, chiquilla guapa y simpática, se entregó amorosa en los brazos de su amante, y cuando quisieron llevar á la práctica sus caricias, los celosos que todo ven, cargaron con los pichoncitos.

Torneo de esgrima

Conforme al programa dado á conocer oportunamente, se verificó el sábado por la noche, en el teatro Sucre, el torneo de esgrima, constante de dos pulls; uno de florete y otro de sable, torneo en el que tomaron parte los discípulos del maestro Botti.

El primer asalto á florete se efectuó entre los señores F. Gaete y capitán

FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra MEJORES de la fábrica EL TRIUNFO Son Los

Baquero, resultando Gaete vencedor. En el segundo asalto tomaron parte los señores Ulrico Marcelli y Nicolás V. Rodríguez. Fue declarado triunfante el primero.

Luego, con el tercer asalto intervinieron los señores Marcelli y Gaete vencedores en los dos anteriores, y fue declarado vencedor el señor Marcelli.

El segundo número de esta parte del programa fue el de clase de florete y ejercicio de clave de la señorita Carmen Cornejo quien obtuvo entusiastas aplausos.

Después del primer entre acto, se presentaron en las tablas los boxeadores A. Cobo y N. Puente, del colegio militar.

Este ejercicio tuvo sus notas cómicas que hicieron reír bastante a los espectadores, y después de unos cuantos sopapos que se dieron mutuamente los contendores, se le declaró campeón al señor N. Puente.

Vino después el pulls de sable, en el que tomaron parte los primeros, los señores capitán Baquero y capitán Martínez, siendo el primero declarado vencedor.

Para el segundo asalto fueron designados los señores mayor Silva y E. León. El primero salió vencedor.

En el tercero se exhibieron los señores capitán C. E. Merizalde y C. Andrade, quien obtuvo la ventaja sobre aquél.

Tomaron parte en el cuarto asalto los señores Gaete y subteniente Yépez, y éste fue aclamado vencedor.

En seguida los señores Baquero y Martínez repitieron el asalto, y nuevamente fue el primero proclamado dueño del campo.

Entonces se dió principio á los asaltos eliminatorios, y para el primero fueron designados los señores Andrade y Yépez. El primero se llevó el triunfo.

En la segunda eliminatoria en que tomaron parte los señores Baquero y Silva, se le concedió el triunfo á Baquero.

Más en la tercera en que tomaron parte el señor Andrade y el señor Baquero, éste que se había llevado los triunfos anteriores, cedió el campo á su rival:

Terminó el torneo con el desafío á florete entre las señoritas Carme Cornejo é Inés Rodríguez. La primera fue declarada vencedora.

Fuera de concurso, se verificó el desafío á sable entre el maestro Rodolfo Botti y el señor Gaete. Fue este asalto el más serio y artístico de todos, y el triunfo se le concedió al señor Gaete.

Concluido el torneo, el jurado proclamó los premios discernidos, en esta forma:

En el juego á florete: Medalla de oro, señor Marcelli. Medalla de plata y mención honorífica en florete el señor Gaete, y medalla de plata el señor Rodríguez.

Las señoritas Cornejo y Rodríguez, ambas, medalla de plata, más la primera también el premio obsequiado por el señor ministro Puga.

En el juego á sable, medalla de oro el señor Andrade, y medalla de plata los señores Baquero, Yépez, Silva y Martínez.

También á los dos boxeadores, Puente y Cobo, se les discernió el premio de medalla de plata.

La medalla de oro, obsequiada por el señor ministro de guerra, general Moneayo, se le dió de premio al señor Botti.

El público se manifestó disgustado al ver que el señor Gaete fue premiado únicamente con medalla de plata, desde luego que habiéndosele declarado vencedor en el asalto más serio y formal á sable, tenía derecho á la medalla de oro, que fué concedida al maestro Botti.

PALACIO MUNICIPAL

Se vende en la Tola una casa nueva, grande y con espacios terreno. Pormenores en esta imprenta. Quito, noviembre 12 de 1907.

1021-V. 30

SOCIALES

Enfermos:

Lijera mejoría ha experimentado la señora doña Rosa España de Espinosa.

—Ha caído enferma la señora doña María Teresa Rodríguez Arteta.

—En el período de convalecencia se halla el señor José Julio Barba.

—De gravedad se halla en Cumbayá el presbítero señor Venalcázar.

Viajeros:

Procedente de Europa se encuentra entre nosotros, el señor Manuel Zaldumbide A.

—Llegaron del sur los señores doctor Aurelio Miño, Martín Cajas, H. San Martín y César Zavala.

—Llegaron de Ambato, los señores Alejandro Albuja B., Enrique H. Hurtado, doctor Juan J. Moreno y Eduardo y Alberto Donoso.

Defunción:

En el cementerio de San Diego se verificó ayer el sepelio del cadáver del que fué señor Miguel Miranda, de nacionalidad colombiana, después de celebradas las exequias en la iglesia de San Agustín.

Vaya nuestra nota de condolencia á los deudos del extinto.

CRONICA

Por la Patria.—Hemos leído en "El Comercio" de ayer un artículo de crítica al Decreto Supremo acerca de la Exposición Nacional. Como en dicho escrito se pide al señor general don Eloy Alfaro el nombramiento de tres personas de talento, para que propongan la reforma del mencionado Decreto, nos permitimos indicar, para tan elevados puestos, á los señores Federico Fernández Madrid, Nicanor Correa y al señor César Mañilla, editor de "El Comercio".

No faltan en el público quienes digan que dichos señores son los autores de la crítica; pero como nosotros no creemos tal cosa, los indicamos para que sean los salvadores de la honra nacional.

Desearíamos que el Gobierno prestara toda su atención á la anterior propuesta, en la seguridad de encontrar en los caballeros arriba indicados todas las luces y el patriotismo que el caso requiere.

Desgracia.—Una de las carretas que conducen la cerveza de la fábrica de "Grainger & Maulme", y que se hallaba á cargo de un individuo llamado Nicolás Tapia, se hizo pedazos ayer en la carrera Olmedo, á consecuencia de haberse asustado el caballo que la conducía; pues, á más de haber ocasionado graves averías, atropellando á algunas personas, dió con el auriga en el suelo, causándole varias y graves contusiones. La carreta fue á la policía y el herido al hospital.

Por de pronto.—La cantidad de diez mil sucos ha sido votada por el gobierno para las reparaciones de la "Vía Flores" y el estudio del ferrocarril de Babahoyo á Balsapamba.

La Eléctrica.—Desde hoy á comencado la obra de la colocación de los postes indispensables para la implantación de la nueva fábrica de luz eléctrica que ponga en comunicación á Guápulo con Quito.

Remate.—El lunes, dos de diciembre próximo, principiará el remate de los impuestos municipales del cantón Quito, para 1908; comprendiéndose también el de tres centavos en cada litro de aguardiente que se elaboró e introduzca para la venta ó consumo.

Los interesados, deben concurrir á la Municipalidad desde las doce del día expresado.

Se reorganiza.—El consejo superior de instrucción pública, en sesión del sábado de la semana pasada, expidió los siguientes nombramientos, para profesores de la facultad de jurisprudencia de la Universidad Central:

De Código Civil é ilustraciones del Derecho Romano, el señor doctor don Leopoldo Pino; de Legislación Civil y Penal, el señor doctor don Abelardo Montalvo; de Ciencia Constitucional, el señor doctor Angel Modesto Borja; de Derecho Internacional público y privado, el señor doctor Angel R. Por-

ras; de Economía Política, el señor doctor don Francisco Chiriboga B.; de Código Penal, de Comercio, de Minas y Militar, el señor doctor Emilio Chiriboga; de Práctica Civil, Criminal y Mercantil, y Militar, el señor doctor Victor Manuel Prñabarrera y de Antropometría y Criminología, el señor Alfonso Pauly.

Registro Civil.—Nacimientos:—César Gualtuña, César Augusto Mora y Manuel Eduardo Troya.

Defunciones:—Luis Aurelio Alarcón, cuatro días, anemia; Rafael Alvarez, treinta años, congestión al hígado y Martina Analaisa, ocho días, bronquitis.

Matrimonios:—El señor Luis Mogro con la señorita Dolores Correa.

Cosas de mujeres.—A los señores Gualberto Pérez y Nicolás R. Vega, se les ha comisionado para que inspeccionen la biblioteca nacional é indaguen, además, acerca de las causas que han producido cierta emulación entre las señoritas empleadas de ese establecimiento.

Parece que hay una injusta animosidad contra la señorita Elena Ampudia, y que se pretende, por razones muy fútiles obtener la separación del cargo el más subalterno que ejerce en la biblioteca, para darle á otra señorita que cuenta con la simpatía de la directora, y que siendo persona de recursos, no tiene necesidad de un pequeño destino como la señorita Ampudia para poder subsistir.

Policromías.—Tal es el título de una obra poética que se está editando en los talleres tipográficos del Instituto "Don Bosco" de esta ciudad, debido á la fecunda pluma del inspirado poeta señor Aurelio Falconí.

En su puesto.—Ha sido negada por el ministerio de obras públicas, la solicitud de los vecinos de Calderón, contraída á pedir la expropiación de las aguas de Paracayacu.

Sin miramientos.—El doctor Miguel Peña conservador *ultra*, ha sido nombrado juez letrado de la provincia del Azuay.

De milicia.—Jefe de día para hoy está nombrado el joven coronel Juan de Dios Viver, visitador de hospital el capitán Gabriel Garrido y de guardia de plaza, el regimiento Esmeraldas número tercero.

Buen negocio.—Para el miércoles se ha señalado el remate de la hacienda Santo Domingo de Cayambe. Ya lo saben los interesados.

Magnífico.—Dos jóvenes taquígrafos toman apuntes de las pláticas que el Padre Aguirre está dando actualmente en San Francisco, para hacer una edición de ellas y ponerlas á la venta.

Que resultará?—Para la iniciación del respectivo sumario, se ha ordenado la exhumación del cadáver del que fué cabo 2º José Morejón, para la práctica de la autopsia respectiva; pues, según dimos cuenta, se asegura haber muerto Morejón á consecuencia de los golpes ocasionados por un soldado compañero suyo. Ya sabremos lo que haya de cierto.

Progreso.—El gobernador de la provincia de Chimborazo ha solicitado del ministerio de instrucción pública, le provea de algunas obras y colecciones de leyes para enriquecer la biblioteca del colegio "Maldonado" de Riobamba.

No dudamos que la petición de dicho señor gobernador, será despachada favorablemente, puesto que se trata de un fin bueno.

Buena suerte.—El billete agraciado con el premio de mil quinientos sucos, en la lotería de Guayaquil, jugado ayer, ha sido el número 76.195, y con el de cien sucos, el número 56.733.

Sabemos que estos números se encuentran en la serie vendida en esta capital. De modo, pues, que el agraciado debe cobrarlo en la joyería del señor Rosalino Romero.

Muerte repentina.—Victima de ataque cerebral dejó de existir el día viernes de la semana pasada el señor José Manuel Cruz, propietario de una hacienda situada en la parroquia de Amaguas.

Por la música.—La sociedad "Betowen" está funcionando ya en su propio local, situado en la carrera "Bolívar", frente á la casa de San Carlos.

Entre los varios asuntos de que trató anoche, reunida en junta general, merece anotarse, la última discusión y aprobación de sus estatutos, los mismos que serán sometidos á la aprobación del Ejecutivo.

A granel.—Comisario de orden y seguridad del cantón Machala, fue nombrado el señor Felipe Valuarte Ugarete.

—Manuel Toapanta fue conducido á la policía por haberse sustraído una

pieza de casimir del almacén del señor Najas.

—En una de las tiendas de la carrera "Guayaquil", se expendía ayer sardinas en completo mal estado.

COMUNICADOS

Señor director de EL TIEMPO.

El infame egoísmo, la maledicencia atroz, la negra ingratitud, la mesquina adulación, la detestable envidia, la procaz diatriba en infernal contubernio con la más ciega y desapoderada ambición, se han dado cita en el pecho de un menguado sacristán de aldeas para vulnerar á mansalva; detrás del anónimo, mi honradez política, mi lealtad al gobierno y mi inquebrantable firmeza en los principios netamente radicales que vengo profesando desde los primeros albores de mi juventud.

Si guiendo los dictados de la sana razón y los de mi tranquila conciencia, debiera despreciar al anónimo, por que desprecio profundo sólo merece este pasquero maldiciente, que, con candor de monaguillo, se oculta detrás del biombo de *Genios liberales ibarceños*, en la hoja titulada "Notable sorpresa"; este miserable, ruin, muy conocido ya por sus ingraticudes, y que por segunda vez hiere con diente de aspid venenoso la mano protectora de los que, como el coronel Jaramillo y yo, hacemos el bien sin hjararnos á quien; execración y desprecio sólo merece este cañalla de la ralea de Judas, este traidor convicto y confeso que se atreve á confesar que el pueblo ecuatoriano se hallaba oprimido por el mercantilismo cuando la revolución de enero, no obstante haber sido él, el más vil, pero el más ardiente defensor del señor Lizardo García, como empleado en su administración; qué otra cosa puede merecer este calumniador de oficio, que cobarde se oculta para herir alevosamente?

Mas, como este merecido desprecio pud era interpretarse de un modo contrario á mi propósito, véome, señor director, en la necesidad de protestar con toda la energía de mi carácter contra las injurias impudicas estampadas en ese pasquin, digna obra del esbirro maldiciente que, bien así por su lenguaje incorrecto y oso, como por las injurias que me arroja tan sin razón y sin verdad, se halla puesto por sí mismo de relieve y proclamado á gritos herido su condición de ruin y despreciable pasquero de oficio.

Por otra parte. ¿Qué valen, qué pueden valer las palabras huecas y sin sentido de aquel truan antiguo, detractor moderno y ruin adulador de siempre, llamado Luis Cobos Palacios, citadas por el necio libelista en su trazo insolente "Notable sorpresa"? Sabéis lo que valen? Lo que en lo moral vale el pasquero inverecundo que, contra mi muy conocida honradez y hombría de bien, se ha lanzado con el nefario propósito de hacer girones el honor de quien como yo ha colocado su conducta y su nombre en las alturas á donde los escarabajos no llegan jamás.

El que como el autor del pasquin aludido, calumnia y denigra, insulta y vociferara, bien merece por vil el desprecio, por malvado el odio, y por criminal el espanto: odio, desprecio, anatema sólo merecen los infames, los ingratos, los traidores, los sicofantes como el deslenguado autor de ese pasquin.

Quito, 18 de noviembre de 1907.

Alejandro Yépez G.

1025

Cerveza Imperial

Esta bebida, sana y sabrosa tiene su Fabrica en el camino á la Magdalena, EL RETIRO. El público la prefiere por su buen gusto.

La Fabrica compra cebada blanca y gruesa á los mejores precios.

Guillermo Herrmann, Cerveceros Alemanes.

Quito, Octubre 24 de 1907.

1000-v. n.



UN ALIMENTO PODEROSO. EFICAZ PARA TODAS LAS EDADES.

La Emulsión de Scott suministra no solamente la sustancia que el cuerpo necesita para crecer, sino también la que le es indispensable para reponer el desgaste diario de los tejidos y del cerebro. Es un alimento eminentemente digerible y asimilable que estimula el calor, la energía y la vitalidad, y es por consiguiente un benefactor de los convalecientes y ancianos y de toda persona debilitada.

Ella aporta al sistema abundancia de fósforo y hierro, no en la forma metálica que daña los dientes y entorpece las funciones del hígado, como sucede con los preparados ferruginosos, sino en la misma forma orgánica y natural como se encuentran estos elementos tan esenciales de la vida, en la sangre y en el cerebro. Cada dosis de Emulsión de Scott se incorpora directamente con la linfa de la sangre y va á reforzar los tejidos del cuerpo volviéndose parte de ellos mismos.

"Declaro que uso con frecuencia la legítima Emulsión de Scott con resultados excelentes. La Emulsión de Scott reúne en sí concepto condiciones medicinales y de preparación que NO ALCANZAN OTROS PREPARADOS SIMILARES, LOS QUE CON FRECUENCIA PERJUDICAN AL ORGANISMO DEL PACIENTE."

DR. IGNACIO B. PLASENCIA, Habana, Cuba.



Sin esta Marca Ninguna es Legítima.

SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postale

MEMORANDUM

Noviembre tiene 30 días, 5 de fiesta y 26 de trabajo.

Fases de la luna	
Luna llena el	19
Cuarto menguante el	27
Luna nueva el	5
Cuarto creciente el	12

Almanaque: Hoy lunes 18 Santos Pedro y Pablo, y san Máximo.
Carreras.—Del sur llegan martes y jueves, sábado.
Salen lunes, miércoles y viernes.
Del norte llegan martes y viernes por la mañana.
Salen miércoles y sábados.
De encomiendas, del norte entran y salen con el de comunicaciones.
De sur, llegan y salen lunes, jueves y sábado.
Baticas de turno.—La Alemana y la sucursal de La Alemana.
Médicos de turno.—Señor Juan J. Paz y Miño.
Practicante.—Señor Camilo Ayerza.
Comisario de turno.—Señor Francisco G. Bucheli.
Servicio de telégrafos.—Las líneas del norte y sur francas.

COCKTAILS TERAPEUTICOS

Las propiedades alimenticias y nutritivas del aceite de hígado de bacalao dependen en absoluto de las grasas que entran en la composición natural del aceite. Estas grasas son digeridas y asimiladas con mucha más facilidad que las otras, debido a la presencia en el aceite de bacalao de ciertos compuestos derivados del hígado, que permiten la pronta emulsificación del aceite por los fluidos del estómago—y hacen que su absorción por la membrana mucosa se lleve a efecto con más facilidad y con más rapidez que la de ninguna otra grasa.

Las grasas que el aceite de hígado de bacalao contiene, aparte de su poderosa facultad de nutrir, no poseen ningún valor terapéutico—y los otros elementos naturales que son parte de su composición orgánica, existen en cantidades tan infinitamente pequeñas, que es imposible que ninguno de ellos pueda ejercer en el sistema cualquier efecto terapéutico.

Es evidente pues—que el aceite de bacalao es un alimento y no una medicina y que todas sus virtudes alimenticias están en las grasas que entran en su composición—y por consiguiente todas las preparaciones que pretenden estar hechas de los principios activos del aceite y que se ofrecen como sus sustitutos, sus productos fraudulentos de la especulación mercantil y del charlatanismo. Dichos preparados no contienen ninguna de las propiedades nutritivas y reconstituyentes del aceite de hígado de bacalao, porque carecen de la grasa, que es la parte del aceite que nutre y alimenta—su composición tiene mucha semejanza con la de los COCKTAILS—y su uso puede en ocasiones causar perjuicios considerables a los enfermos por la gran cantidad de alcohol que invariablemente contienen—y otras sustancias narcóticas, como el sulfato de estricnina.

Esas preparaciones, que se dicen contener los principios activos del aceite de hígado de bacalao, son especialmente peligrosas para las criaturas, para los niños, para las jóvenes y señoras, quienes por su naturaleza delicada y temperamento especial no pueden resistir sin grandes quebrantos para su salud los efectos deletéridos del alcohol, de la estricnina y otras sustancias enérgicas.

El aceite de Hígado de Bacalao es insustituible como alimento—como reconstituyente poderoso de la sangre, de los tejidos, de los nervios y de los huesos—y el modo más racional de administrarlo, según lo ha probado la experiencia de más de 30 años y según la opinión universal de los médicos, es la EMULSION SCOTT, que está compuesta del aceite más puro y de otros ingredientes que aumentan considerablemente la eficacia nutritiva del aceite.

Revista del mercado

Papas gruesas el tercio de 4 arrobas 2 libras	\$ 2,40
Papas toda grossa el tercio de 4 arrobas 2 libras	2,00
Papas redroja el tercio de 4 arrobas 2 libras	1,40
Harina de castilla quintal	7,00
" " cebaba el tercio	2,00
" " maíz, la media	1,80
" " alberjas	3,40
Arroz " castilla, quintal	15,00
" " cebada, el tercio	1,80
Alverja en grano la media	4,00
Cebada " " "	1,20
Maíz grueso " " "	1,60
" " delgado " " "	1,10
Morocha " " "	1,50
" " delgado " " "	1,40
Lentejas " " "	7,50
Habas " " "	7,20
Frejol blanco " " "	4,50
" bayo " " "	4,00
Alberja tierna " " "	1,60
Camotes " " "	1,40
Yucas " " "	3,20
Zanahorias " " "	1,60
Carbón, la mula " " "	2,20
Oca la mula " " "	1,60
Meloco la mula " " "	2,20
Raspadorasel atado a 0,20 y	0,25
Sal la libra	0,10
Chocolate " " "	0,60
Café " " "	0,15
Fideos " " "	0,19
Maní " " "	0,25
Achote " " "	0,20
Manteca " " "	0,25
Carne " " "	0,20
Arúcar " " "	0,12
Mantequilla " " "	0,35
Huevos a 6 por	0,32
Quesos desde 0,25 a	0,30
Agocates el ciento	0,55
Naranjas " " "	0,80
Limas " " "	0,70
Mameyes " " "	7,00
Maqueños a 5 por	0,20

PEDRO P. JIJON

ABOGADO
Tiene su estudio al frente de las Escribanías, en la casa de la señora doña Luz Echanique.
Quito, noviembre 12 de 1907.
1023-V. 30

UN CAMBIO

equitativo. Inquestionablemente se realizan fuertes sumas de dinero por las especulaciones más sencillas; pero las grandes fortunas proceden de los negocios legítimos y de buena fé, en que los efectos proporcionados valen el precio pagado. Ciertos afamados hombres de negocios han acumulado sus millones enteramente de esta manera. Exactos y fieles en todo contrato ó compromiso, gozan de la confianza del público y dominan un comercio que no pueden alcanzar los competidores tramposos y de mala fé. A lo largo no paga engañar á otros. Un farsante puede anunciarse con un ruido semejante al sonido de mil cornetas, pero pronto se le llega á conocer. Los fabricantes de la PREPARACION DE WAMPOLE siempre han obrado bajo principios muy distintos. Antes de ofrecerla al público, se cercioraron perfectamente de sus méritos y solo entonces permitieron que su nombre se diera á la estampa. Al público se le aseguraron los resultados, y encontró que lo dicho era la verdad. Hoy la gente le tiene fé como la tiene en la palabra de un amigo probado y de toda confianza. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malt y Cerezo Silvestre. Ayuda á la digestión, arroja las impurezas de la Sangre y cura la Anemia, Escrofula, Debilidad, Linfatismo, Tisis, y todas las Enfermedades Demacrantes. "El Sr. Dr. Enrique Prins, Médico del Hospital San Roque en Buenos Aires, dice: En mi práctica he tenido oportunidad de apreciar las excelentes dotes de su preparación y me complazco en certificarlo, recomendando su uso como de resultado muy eficaz." Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en todas las Droguerías y Boticas

Movimiento de hoteles

Hotel Paris.—Señores Mr. Linton, A. Elot y señora.
Hotel Rosenthal.—Señores Nathan Haskel, Silverio Paonessa, y Juan Grimm.
Hotel Ecuador.—Señores Alberto Hermann, José Najas, Adolfo Canal, Belisario Valdivieso, Alfredo Hernández, Enrique Gamonet, José Lepiani, Mario Monserat, Ramón Rivas y señora y doctor Luis Maldonado.
Royal Palace Hotel.—Señores Luis Felipe Carbo, Mr. Hamilton, J. Carbo, Oscar Kolber, F. I. Muñoz y P. Enrique Jarrín.
Hotel Française.—Señores Victor N. Muriel, Julio C. Concha, Eraso, Martínez y compañero, Antonio M. Chiriboga, Tomás Granados, Antonio T. Maldonado y Víctor María Arauz.
Quito, noviembre 6 de 1907.

DANIEL LOPEZ ECHEVERRIA proporciona toda clase de facilidades para quien desee hacer espléndido negocio, comprando sus casas nuevas situadas:—Una, en el Egipto Norte de la ciudad, con más de cuarenta piezas, presebrera, horno, pozo artesiano y huerta. Esta hermosa propiedad está frente á la plaza, en la calle principal. Otra, en San Sebastián, frente á la Escuela de Clases, con diez y siete piezas. Otras dos en la plaza Marín con todas las comodidades que puede exigir cualquiera persona.
Carrera "Mejía" (Herrerías de San Agustín.)
Quito, noviembre 4 de 1907.
1014-V. 30.

NUEVA APARICION
En el concurrido pueblo de Sangolquí por su inmediación, así como por la hermosura de sus haciendas, he instalado un Restaurant, sucursal del "Gran Café Central", provisto de todas las comodidades necesarias y un Billar para recreo de los aficionados.
Venta de helados por mayor y menor.
El propietario.
Octubre 29 de 1907.
1007-V. 30.

APERTURA DE LA UNIVERSIDAD
Se vende por un módico precio la casa de la familia Cavallos situada en la carrera Rocafuerte, junto á la iglesia de San Roque. La persona que interese ó desee pormenores, puede dirigirse á dicha casa.
Quito, octubre 24 de 1907.
1001-V. 30

CONSULADO DE COLOMBIA EN QUITO
Habiéndose canjeado las ratificaciones respectivas del Tratado de amistad, comercio y navegación entre la República de Colombia y la República del Ecuador y estando por lo tanto en vigencia este Tratado, avisa el inscrito á las personas interesadas que toda factura debe llevar la respectiva certificación consular. La oficina del Consulado está situada en la Carrera de García Moreno N° 50, siendo las horas de despacho de una á cuatro de la tarde.
Vicente Urrutia.
Octubre 29 de 1907.
1010-V. 30.



Exposición Paris 1900 — 2 Grandes Premios

CASA EGROT ROGEE, GRANGE & Co. Sucs^{as} PARIS

NUEVOS APARATOS de DESTILACION
Sistema privilegiado
E. GUILLAUME

Alcohol rectificado a 95° y el primer cloruro.
Instalación completa de DESTILATORIOS
Fabricas de RON, LICORES y CONSERVAS.

ENVIO GRATUITO DE LOS CATALOGOS

Auxilio Para Los Enfermos.

Maravilloso poder que triunfa de toda clase de enfermedades.

El mundo médico queda asombrado ante tan maravillosas curaciones.

El Eminent Profesor Mann, Famoso Descubridor, Ofrece al Mundo sus Servicios.

Completo diagnóstico de su enfermedad y explicación de un simple tratamiento casero que positivamente le devolverá la salud, enviados gratuitamente.



G. A. MANN

cuyo atestado ha echado una luz tan viva sobre la Radiopatía

A todos los enfermos se les invita á que escriban al Prof. Mann describiéndole los síntomas de la enfermedad que padecían y el tiempo que han estado enfermos, que él inmediatamente enviará un diagnóstico de la enfermedad que se le consulte dando á conocer la naturaleza y carácter de ella y prescribirá un tratamiento que con seguridad ha de devolverles la salud. El Prof. Mann también enviará un ejemplar de su nuevo libro titulado "Las Fuerzas Secretas de la Naturaleza." El no cobrará nada, absolutamente nada por todo esto, pues su deseo es demostrar al mundo entero que es lo que puede llevar á cabo por medio de su tratamiento; desea que todos, grandes y chicos, reciban los beneficios de la Radiopatía.

No importa cual sea la enfermedad de que sufran ó el tiempo que hayan estado enfermos, ni tampoco quien les diga que no pueden ser curados. Todos los enfermos debieran escribir al Prof. Mann, pues pudiera ser que no fuese cierto todo lo que les hayan dicho. Escribanle y conocerán la verdad, enteramente grata. El ha curado á personas que habían sido desahuciadas por los médicos y quienes los doctores decían que no pasarían de tal ó cual día.

"Los médicos me decían que mi esposa no recobraría nunca la salud, pero usted le ha devuelto la vida." Así escribe el Sr. Swayne, residente en New Haven, Conn. La afección del cerebro ha desaparecido; duerme bien y tiene buen apetito. Su tratamiento es la maravilla del siglo.

El Rev. Sr. B. A. Sanders, residente en Sparta, Ill., escribe: "Por espacio de cinco años estuve sufriendo de prostración nerviosa y dispepsia. La vida me era una carga muy pesada. Como á mi última esperanza recurrí al Prof. Mann y hoy soy lo bastante dichoso para decir que su tratamiento ha llevado á cabo maravillas en mi caso; me siento como un hombre nuevo. Hace algunos días que hice á pie una excursión como de cinco millas y tomé dos comidas abundantes. Ahora puedo dormir muy bien. Todas estas bendiciones las he recibido por medio del tratamiento radiopático del Prof. Mann. Aconsejo á toda persona enferma que sin pérdida de tiempo se someta al tratamiento del Prof. Mann."

La Sra. Hattie Hopkins, que vive en Denielson, Conn., dice: "No encuentro palabras para expresar la inmensa alegría que experimento por el cambio que su maravilloso tratamiento ha efectuado en mi persona. Mi estómago me molestaba mucho y tenía un catarro tan tenaz, que muchas veces me pasaba noches enteras expectorando. Estaba muy nerviosa y también padecía de reumatismo. Todas mis dolencias han desaparecido y verdaderamente estoy asombrada ante resultados tan sorprendentes. Me parece casi imposible; hace muchos años que no me sentía tan bien como me siento ahora. Le doy las más expresivas gracias por su perseverancia en escribirme para que tomase su tratamiento y que Dios le bendiga y le ayude en su noble y humanitaria labor."

Si usted está enfermo, no siga sufriendo de mes en mes tomando medicinas que no han de curarle, sino escriba al Prof. Mann para que le cure. No es la voluntad de Dios el que pase usted los días de su vida tan infeliz y miserablemente. Tenga presente que el Prof. Mann le dará una completa descripción de su enfermedad, que le prescribirá un simple tratamiento casero y que le enviará una copia de su nuevo libro titulado "Las Fuerzas Secretas de la Naturaleza." Todo esto no le costará ni un solo centavo. Lo único que tiene usted que hacer es escribirle con toda confianza, describiéndole todos los síntomas principales de la enfermedad que usted padezca. Escriba su nombre y dirección con mucha claridad.
Dirección: Prof. G. A. Mann, Depto 608D Toronto, Canada.

RECONSTITUYENTE DEL SISTEMA NERVIOSO

NEUROSINE PRUNIER

"Fosfoglucato de Cal puro"

G. AVENUE VICTORIA, G. PARIS Y FARMACIAS

En todas las enfermedades en que se manifiesta recurrir á un RECONSTITUYENTE ENERGIICO empleen los Granulados ó las Grogas al

OVO LECITHINE BILLON

Medicación fisiológica que ha dado los mejores resultados en todos los casos de debilidad por las enfermedades de París ó por las debilidades médicas francesas.

F. BILLON, 17, rue de la Harpe, PARIS
Envíame las instrucciones y prospectos que me serán útiles para el uso de este medicamento.
Yo, _____, suscribo y pago por adelantado.

inyección grande.

Cura de 1 á 5 días la BLENORRAGIA, GONORREA, EPIERMALORRES, LEUCORRÉA ó FLORES BLANCAS y toda clase de GONORRÉA, por cualquier que sean. Inyectada no sufre de recidivas. La inyección para toda enfermedad venérea. Libro de consulta gratis en todas las farmacias. Propiedad intelectual por el Dr. E. G. GUILLON, G. C. U. A.